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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Suttorf am Donnerstag, 15.09.2022, 19:30 Uhr, im
Feuerwehrgerätehaus Suttorf, Schulstr., 31535 Neustadt a. Rbge 0105

Anwesend:

Ortsbürgermeister/in

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Verwaltungsangehörige/r

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:05 Uhr

Frau Elvira Goldmann

Christoph Stolle

Herr Marcel Dahlke
Herr Jochen Krumm
Herr Christoph Schwaiger
Herr Wilhelm Wesemann

Herr Jan Hartmann
Herr Jan Rave
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T a g e s o r d n u n g

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 02.06.2022

3 Berichte und Bekanntgaben

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das
Haushaltsjahr 2023; Beteiligung der Ortsräte

2022/183

6 Antrag auf Errichtung einer Fahrrad-Servicestation in Suttorf
(dazu gibt es Inhalte in der Beschlussvorlage 2021/158)

7 Anfragen

7.1 Reinigung nach Ortsratssitzungen

7.2 Reinigung von Sozialbereichen

7.3 Bushaltestelle „Im Aller“

7.4 Bushaltestelle „Auf dem Or“

7.5 Straße „Auf dem Or“

7.6 Oberflächenwasser vor dem Feuerwehrgerätehaus
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Aus dem Ortsrat gibt es keine Anmerkungen zu dem Tagesordnungspunkt. Frau Goldmann
stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 02.06.2022 wird einstimmig
genehmigt. Es wird angemerkt, dass Beantwortung bzgl. der Anfrage 14.1 aus der
Ortsratssitzung vom 11.11.2021 falsch war.
Die Frage bezog sich auf die Mittellinie der Straße L193, nicht auf der Fahrbahnmarkierung
für das Tempo 30.
Es wird um eine richtige Antwort gebeten.

Beschluss:

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 02.06.2022 wird genehmigt.

Weder von der Stadt noch vom Ortsrat werden Berichte oder Bekanntgaben verlesen.

Es findet eine Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen
Kommunalverfassungsgesetzes statt.
Im Rahmen der Einwohnerfragestunde wird eine Frage bzgl. der Kostenübernahme von
Reinigungen im Feuerwehrgerätehaus gestellt. Der Ortsrat merkt an, dass sie dieselbe Frage
haben und die Antwort von der Stadt erfolgen muss. Daher wird diese Frage als Anfrage
gestellt werden.

Hierzu wird angemerkt, dass der Radweg Suttorf/Basse politische Priorität werden soll. Das
Gesamtkonzept Radwege muss zuerst aber durchgeplant werden. Ohnehin handelt es sich
um eine Landesstraße. Daher wird der Ortsrat nur Wünsche äußern und Anlieger von der
Priorität überzeugen können.

Beschlussvorschlag

1. Der Ortsrat der Ortschaft Suttorf nimmt die Ansätze für das Jahr 2023 zur Kenntnis,
soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist.

2. Der Ortsrat der Ortschaft Suttorf schlägt folgende Maßnahmen zur
Haushaltsstabilisierung vor:
a) Es wird angemerkt, dass die Stadt bei vergebenen Aufträgen

Prüfungsmaßnahmen durchführen sollte, damit vermeidbare Kosten nicht

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 02.06.2022

3. Berichte und Bekanntgaben

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2023; Beteiligung der Ortsräte

2022/183
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entstehen. Zum Beispiel wurde in Suttorf ein Straßenabschnitt erneuert, ohne
dass jemand im Ort davon wusste. Anschließen ist ein Müllfahrzeug in dem
warmen Splitt gefahren und hat dadurch die Straße wieder beschädigt.

Die vorgeschlagenen Maßnahmen für den Ergebnis- und Investitionshaushalt sind
nach ihrer Dringlichkeit geordnet, wobei die wichtigsten Maßnahmen als erstes
genannt werden.

Der/Die Ortsbürgermeister/in wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den
Gremien des Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen.

In Suttorf fließen mehrere Radwege zusammen. Es gibt keinen Fahrrad-Reparatur-Service in
Suttorf. Deswegen macht eine Fahrrad-Servicestation auf jeden Fall Sinn und der Ortsrat
spreche sich dafür aus. Als zentraler Standort der Station soll die Örtlichkeit am Denkmal
gewählt werden. Weitere Einzelheiten können besprochen werden.

Beschluss:

Die Beschlussvorlage wird anschließend einstimmig beschlossen.

Es wird angefragt, wer für die Reinigung nach einer Ortsratssitzung zuständig ist und wer in
der Stadtverwaltung nach einer Ortsratssitzung diesbezüglich informiert werden muss.

Sofern eine Reinigung nach einer Ortsratssitzung nötig wird, wird diese in der Praxis meist
vom Ortsrat vorgenommen. Da die Ortsbürgermeisterin bzw. der Ortsbürgermeister für die
Einladung - und somit auch für die Wahl des Sitzungsortes - zuständig ist, fällt die Reinigung
auch in ihren/seinen Zuständigkeitsbereich. In der Vergangenheit wurden seitens der
Verwaltung keine Reinigungen nach Ortsratssitzungen veranlasst. Dies ist auch in Zukunft
nicht vorgesehen.

Es wird gefragt, ob es richtig ist, dass die Sozialbereiche in Neubauten auf Kosten der Stadt
gereinigt werden und Sozialbereiche in Bestandsgebäuden auf eigene Kosten/Kosten der
Feuerwehr gereinigt werden. Falls dies der Fall ist, wurde gefragt weshalb dies so ist.
Die Antwort möchte bitte dem Ausschuss für Feuerschutz und Ordnungsangelegenheiten
mitgeteilt werden.

Auf Grund der Vielzahl und Größe differenzierter Flächen in den Neubauten (Umkleiden, WC
Anlagen, Aufenthalts- und Schulungsräume) werden die Flächen durch externe Fachbetriebe
gereinigt. Dabei sind die entsprechenden Vorgaben zur Pflege und Instandhaltung der
eingebauten Materialien im Sinne der Nachhaltigkeit zu berücksichtigen und einzuhalten.
Die Fahrzeughallen in Neubauten werden weiterhin von den Feuerwehren vor Ort gereinigt.

6. Antrag auf Errichtung einer Fahrrad-Servicestation in Suttorf (dazu
gibt es Inhalte in der Beschlussvorlage 2021/158)

7. Anfragen

7.1. Reinigung nach Ortsratsitzungen

7.2. Reinigung von Sozialbereichen



Seite 5 von 6

Die Haltestelle „Im Aller“ benötigt eine Reparatur, da durch einen Sturm die Dachpappe
abgedeckt wurde. Bisher erfolgte keine Reparatur, es wird gefragt ob und wann diese
durchgeführt wird.

Antwort: Die Haltestelle Im Aller wird zeitnah repariert.

Die Haltestelle „Auf dem Or“ hat Fugenrisse im Mauerwerk. Es wird gefragt, ob und wann die
Haltestelle neu verfugt wird.

Antwort: Die Haltestelle „Auf dem Or“ wird zeitnah repariert.

Die Straße „Auf dem Or“ wird zurzeit durch Beschichtungsarbeiten auf dem südlichen Teil
auf einer Länge von 200-300m erneuert. Nach der Reparatur ist dieser Teil schlechter
erhalten als vorher, da sich die neue Beschichtung schon gelöst hat. Wann wird dieser
Straßenabschnitt ordnungsgemäß hergerichtet?

Antwort: Die Straße „Auf dem Or“ wird im Zuge der Gewährleistung wieder repariert.

Vor dem Feuerwehrgerätehaus bildet sich bei starkem Regenfall Oberflächenwasser in Form
einer Pfütze die nicht ordnungsgemäß ablaufen kann. Es wird gefragt, welche Maßnahmen
hier ergriffen werden.

Antwort: An dem Thema des mangelhaften Abflusses des Regenwassers vor dem
Gerätehaus in Suttorf ist der FD Immobilien schon länger dran, da hängen zu viele Dächer
an einer wahrscheinlich maroden Leitung. Wir haben erstmal einen Großteil der Dachfläche
entkoppelt und wollten sehen, ob das ausreicht (offensichtlich nicht).
Der Ablauf wird jetzt saniert, es wurde dahingehend schon Kontakt mit dem Ortsbrandmeister
aufgenommen.

7.3. Bushaltestelle „Im Aller“

7.4. Bushaltestelle „Auf dem Or“

7.5. Straße „Auf dem Or“

7.6. Oberflächenwasser vor dem Feuerwehrgerätehaus
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Der öffentliche Teil der Sitzung wurde um 20:02 Uhr beendet.

Im Auftrag

Rave
(zgl. Protokoll)

Neustadt a. Rbge., 29.09.2022

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister


